

## 常陸大宮市教育委員会 10月定例会議事録

- 1 会議の名称 常陸大宮市教育委員会 10月定例会
- 2 開催日 令和5年10月25日(水) 午前10時00分から  
午前10時43分まで
- 3 開催場所 常陸大宮市役所 行政委員会室
- 4 出席者
  - (1) 教育長 小野 司寿男  
教育長職務代理者 宮本 亜希子  
委員 生天目 茂  
委員 宮田 則子
  - (2) 事務局及び説明者  
教育部長 諸澤 正行  
学校教育課長 小泉 博美  
生涯学習課長 小室 修  
文化スポーツ課長 坪 裕志  
指導室長 関 好美  
学校教育課課長補佐 青山 正樹  
学校教育課係長 野上 幸恵
- 5 報告  
報告第26号 教育長報告について  
報告第27号 指定学校の変更許可について
- 6 議案  
議案第36号 専決処分承認を求めることについて(教育委員会事務局職員人事の辞令の発令について)  
議案第37号 常陸大宮市社会体育施設条例の一部を改正する条例の制定依頼について
- 7 その他
  - (1) 各課及び教育委員の行事予定について
  - (2) 教育委員会所管事務契約案件報告について
  - (3) その他
- 8 次回の定例会日程について

## 9 閉 会

10 傍聴人の人数      なし

## 11 会議の概要

小野教育長      本日の欠席者は1名です。

定足数に達していますので、ただいまより、常陸大宮市教育委員会10月定例会を開会いたします。

(午前10時00分開会)

小野教育長      本日の議事録署名人の指名を行います。議事録署名人に生天目茂委員を指名いたします。

本日の会議日程はお配りした会議資料のとおりです。

それでは議事に入ります。

ここで、市教育委員会会議規則第25条第2項の規定に基づき、教育長職務代理者の変更を行いたいと思います。教育長職務代理者に宮本亜希子委員を指名いたします。どうぞよろしくお願い申し上げます。

はじめに、「日程2 報告」を議題といたします。

報告第26号 教育長報告となりますので、私の方から報告いたします。

9月、10月ということで、非常に行事が盛りだくさんあったんですが、9月30日に大宮幼稚園の運動会が行われました。大変天気の良い日でした。私びっくりしたんですけど、今年で閉園だということで、懐かしむ方が多かったのかと思うんですけど、卒園生がたくさん来てですね、園児が7名だったものですから、応援と保護者の方が多くて、どこに園児がいるのか分からないような状況だったんですけど、みなさん本当に楽しそうにやっていました。とても良かったと思います。

それから、新聞記事をお配りしてありますけれども、10月12日から13日にかけて、第2回の小学生宿泊体験事業がありました。前回は大宮中学区の子供達だったんですが、今回は第二中、山方中、明峰中の3校分の学校区の子供達が

参加したということで、場所は前回と同じようにつくば市、そして涸沼に行って、いろいろと活動をしてきたということで、お天気も大変良く、非常に楽しかったということです。1回目はつくば市でのスポーツで、少し熱中症が心配されていたということもあったんですけども、それから中央青年の家でもいろいろとあったらしいんですけど、今回は無事に済んだということでした。ただ、学校行事の中に、宿泊学習が取り組まれているところがありまして、昨年度の校長会の協議で、この事業が抱き合わせといいますか、教育委員会と学校の両方で重なっている部分を上手に使うという話で進めたんですけども、なかなか学校の行事もうまく削れなかったこともあったらしくて、宿泊学習を学校でもやり、こちらでもやるっていうのはどうなのかっていう意見も出ております。それから引率者に対して、学校の先生方がたくさん必要などころもありますし、ボランティアも随分たくさん必要で、担当は非常に苦勞してお願いしてしまして、特別支援の元教員の方とか、そういった方にたくさん行っていただいたんですけども、まだ不十分だということ。この辺は今後、校長会で細かく細部まで詰めまして、どういう形で、どこがどんなふうに担当してやるかってことを進めていかなければならないかなと思っております。

それから、先日19日の教育委員の学校訪問、ありがとうございました。大宮北小、山方南小、そして山方小の学校施設の状況をご覧いただけたと思います。

それから、21日には大宮西小の運動会がありました。1つだけ残っていた小学校の運動会だったんですが、非常に良い天気で、西小は今、大宮では1番人数がいる学校なんですけど、子供達が非常に大きな声で、ものすごく元気でした。オープニングは鼓笛に代わって、カラーガードのような、旗を振ったり、それからみんなでスカーフを振ったりしながら、5、6年生が大きくグラウンドに広がってやる、なかなか壮観なもので、とても好評でした。競技も、徒競走が各学年に全部入っていました。それに加えて、団体競技があつて、途中休憩も入れて、午

前中 1 1 時半から 1 2 時近くには終了できるという、非常によくまとまった運動会だったかなと思います。保護者もたくさん来ていました。それから、秋の運動会は子供達に非常に安定感があって良いですよ。春先の運動会、まっすぐ走れない低学年の子供達が一生懸命走っている姿も見ていたんですが、秋は 1 年生も立派に徒競走になっていて、ちゃんとレーンの中を抜いたり抜かれたりする走りが出ていて、とても良かったと思います。

それから、それぞれの学校でインフルエンザが急に流行り出しまして、最初は大宮中が多くて学校閉鎖になりまして、それから続いて二中、村田小と、現在も学級・学年閉鎖を続けている学校もございます。コロナ禍明けの 5 類ということで、予防に関しては、手洗いとかマスクを強制されるわけではないので、そういった点で少し流行るスピードが早いのかなって気がしますので、予防に努めたいと思います。

それから、今年度の中央地区新人大会なんですが、中央地区の方には、野球で大宮中、それから第二中が参加しておりました。第二中は優勝です。バスケットボールは大宮中男子、バレーボールは大宮中、山方中、明峰中が出場、サッカーが大宮中と山方中、卓球は大宮中の男子、女子。男子は準優勝です。第二中は男子、山方中も男子、明峰中が男子で第 3 位。剣道は大宮中、山方中が出場し、山方中が男子の第 3 位になっています。それから、ソフトテニスは大宮中が 1 回戦敗退ということなんですけど、山方中が 2 回戦まで上がりました。ソフトボールは大宮中が準優勝ということです。現在県大会が行われておりまして、野球では第二中が現在第 2 試合に勝ち上がっております。第 1 回戦、8 対 2 で結城中に勝利です。それから、大宮中のソフトボールは、1 回戦は 4 対 2 で勝田一中に勝利、準々決勝で、下館中に 1 9 対 3 で勝利ということで、勝ち残っております。

報告は以上でございます。

ただいまの件について、質問等があればお願いいたします。

宮本委員 質問ではないんですが、大宮幼稚園の運動会なんですけど、私も子供が卒園生だったということで行って来たんですが、行って来たということを周りに報告したら、卒園した中学生とか高校生から、「行きたかった。」「でも今年で無くなっちゃうんでしょ。」って言われて、「そうなんだよ。」って話がちらほら出ています。

それから、宿泊体験の方なんですけど、西小とか、大宮小の保護者の方と話をしたんですが、子供達すごく楽しかったってということで、「こういうことやって来たんだ。」っていう話が尽きなかったり、他の小学校の子と班がごちゃまぜで、「中学校に行って、だれだれちゃんと会うのが楽しみだ。」っていう話も出てるってということも聞きました。

小野教育長 ありがとうございます。他にございますか。

それでは、無いようですので、次に移ります。

ここで皆様にお諮りいたします。この後の報告第27号につきましては、個人情報に関する内容が含まれております。地方教育行政の組織及び運営に関する法律の第14条第7項の同項のただし書きの規定により、人事に関する事件その他の事件について教育長または委員の発議により、出席委員の3分の2以上の多数で議決したときは、会議を公開しないことになっています。

つきましては、個人情報保護の観点から、会議を非公開にしたいと思いますが、賛成の委員の挙手を求めます。

(委員全員 挙手)

小野教育長 全員挙手ですので、報告第27号につきましては、非公開といたします。

それでは会議日程に戻ります。

報告第27号 指定学校の変更許可について事務局の説明をお願いいたします。

小泉学校教育課長 【報告第27号について説明】

小野教育長 説明が終わりました。質問があればお願いいたします。

いろいろ都合があつて主張もあるんですが、学区というのは簡単に線引きを改められるものではありませんし、1つが認められれば全てを認めるっていう状況にもなるので、要件を照らし合わせての結果なので、ご理解いただく以外ないかなと思うんですけれども。

それでは、報告は以上になります。

続きまして、「日程3 議案」に入ります。

議案第36号 専決処分の承認を求めることについて（教育委員会事務局職員人事の辞令の発令について）を議題とします。事務局の説明をお願いします。

小泉学校教育課長 【議案第36号について提案・説明】

小野教育長 説明が終わりました。質問があればお願いいたします。

よろしいですか。

では、無いようですので採決に移ります。議案第36号につきましては、原案のとおり承認することよろしいでしょうか。

各委員 <異議なし>

小野教育長 異議なしと認め、議案第36号につきましては、原案のとおり承認いたします。

続きまして、議案第37号 常陸大宮市社会体育施設条例の一部を改正する条例の制定依頼についてを議題とします。事務局の説明をお願いします。

坏文化スポーツ課長 【議案第37号について提案・説明】

小野教育長 説明が終わりました。質問があればお願いいたします。

生天目委員 これ、金額が倍以上だよ。上げ過ぎじゃないの？何で急に倍になっちゃうの？って思ったんだけど、この辺はどうなんですかね。

坏文化スポーツ課長 レジャープールの要素が高いっていうのは先ほどご説明させていただいたんですけど、その背景には諸物価の高騰で、プールはスポーツ協会が指定管理者として運営しているんですけど、実際は下請けに出しているんですね。

そこの会社の人件費も上がっているということも考慮して、この値段にしたわけなんですけど、これまで中学生以上は「大人」としていたものを、中学生を下に下げて、義務教育学年を一緒にして「子供」にしたということで、子供には配慮した案ということになっております。確かに上がり幅がちょっと高い気はするんですけど、天候によって、プールの売り上げは波がありまして、今年はけっこう売り上げがあったんですけども、冷夏の場合は売り上げが伸びず、収支がマイナスということも考えられますので、この辺りの金額の設定であれば、そんなに天候に左右されず、経営ができるのではと思います。

生天目委員　公共の福祉っていうのは、利益を上げるためっていうことをやると、かつての人工芝のときと同じになっちゃうような気がしますね。かつて利用料金を取らなかった頃は、人工芝の利用者がすごく多かったんです。改修工事になったときに、料金を取るようになったんです。そしたら利用者が極端に減ったんですよ。だから、公共の福祉の場合に、利益や利潤を求めちゃうと、なかなか難しいところがあるんですけど、今回このプールの額は、いくら諸物価値上げのためとはいいいながら、上げ率が高いと思います。その辺が問題になりませんか。たしかに小中学生一緒にして、子供には配慮してるんだよね。でも、引率がほとんど多いから、大人も行かないとっていう感じなんで、どうなんだろうなって思いました。多少上がるのはやぶさかではないと思うんですが、2倍を超えちゃってどうなの？っていうのを正直思いました。

小野教育長　やっぱり、長いスパンの間に少しずつ上げていくものだと思うんですけど、相当長い間、値上げには踏み切らなかったんだよね。

坏文化スポーツ課長　そうですね。消費税導入のときに上げただけです。

生天目教育委員　結局、大宮は、プールが非常に安いっていうので、大宮市内だけじゃなくて近隣からも来ているっていうのは耳にしているんですね。逆に言えば、「大宮はいいとこだね。」「子供に配慮してるね。」っていうのが耳に入ってきて

いたんですけど、正直どうかなって気はします。

坏文化スポーツ課長 確かに、生天目委員がおっしゃるように、お客さんが減る可能性はあるんですけど、指定管理の制度でいうと、これを改正案としてこの料金を上限にして、指定管理で料金を変更することもできますので、その辺は状況に応じて対応していけるのかなと思います。

小野教育長 他にありますか。

よろしいでしょうか。

それでは、無いようですので採決に移ります。上げ幅がかなり大きいというご意見もいただいておりますけれども、議案第37号につきましては、原案のとおり可決することによろしいでしょうか。

各委員 <異議なし>

小野教育長 異議なしと認め、議案第37号につきましては、原案のとおり可決いたします。

以上で議案が終了いたしました。

続きまして、「日程4 その他」に移ります。

(1) 各課及び教育委員の行事予定について、事務局の説明をお願いします。

小泉学校教育課長 外 [行事予定説明]

小泉学校教育課長 [教育委員の予定説明]

小野教育長 ただいまの件について、質問等があればお願いいたします。

では、無いようですので、(2) 教育委員会所管事務契約案件報告について、事務局の説明をお願いいたします。

小泉学校教育課長 [教育委員会所管事務契約案件報告]

小野教育長 説明が終わりました。質問があればお願いいたします。

では、無いようですので、(3) その他について、事務局又は委員の皆様から何かありましたらお願いいたします。

よろしいでしょうか。

では無いようですので、続きまして、「日程5 次回の定例会の日程について」、事務局からお願いいたします。

小泉学校教育課長 (11月定例会について日程調整)

小野教育長 それでは、11月定例会については令和5年11月27日月曜日、午前10時より開催することにいたします。

以上をもちまして、常陸大宮市教育委員会10月定例会を閉会いたします。

(閉会：午前10時43分)